

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO III NÚM. 83

Sábado 19 de Agosto de 1933

La correspondencia del periódico dirijase a la imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 162 X

FRANQUEO
CONSEJADO

FONTILLES

La elocuencia de los hechos

El inspector provincial de Sanidad, en una nota facilitada a la Prensa, confirma que los leprosoz atojados en esta ciudad saldrán en ambulancias sanitarias para sus respectivos domicilios, por orden de la Dirección general de Sanidad. (Alicante 11 de Agosto).

Los leprosoz de quienes se hace mérito en el telegrama de Alicante, que dejamos transcrito, proceden de la leprosería de Fontilles, institución modelo de caridad, de máxima caridad, que hasta hace poco tiempo ha gozado fama de ser una de las mejores del mundo en su género. Fué su fundador el insigne P. Ferris, uno de los más beneméritos miembros de la ínclita Compañía de Jesús; y a fuerza de caridades congregadas en aquella institución, Fontilles ha sido testigo de las maravillas que allí ha realizado aquella virtud-reina que emanada del divino y soberano Bien alcanza, conservando el doble carácter de personalidad subsistente y desinteresado absoluto, las alturas sublimes del sacrificio heroico.

¿Qué ha pasado en aquél famoso Sanatorio para que se hable de él ahora con tanta frecuencia?... Antes estaba a cargo de los Jesuitas y, como dice con sobrada razón nuestro querido colega *El Debate*, gran parte de los españoles ignoraban la misma existencia del establecimiento porque nunca motivos de queja o desorden hicieron que se hablase de él. Técnicos y doctores especializados en ese género de instituciones visitaron frecuentemente el Sanatorio e hicieron calurosos elogios de aquella obra en que por modo tan perfecto se alaban la ciencia y la caridad, considerándola como un legítimo orgullo de la Patria. ¿Qué ha pasado después?...

Legalmente no podía ser expropiada la leprosería a la Compañía de Jesús porque era de beneficencia particular, pero se llegó, no obstante, a la incautación por el Estado, en virtud de un procedimiento laico de marca extra. La *Revista de Gandia* publicó los incidentes habidos entre el director provincial de Sanidad de Alicante, Emilio Ferragut, y los leprosoz que echaron en cara a aquél, a presencia del gobernador de la provincia y de la guardia civil, el haberles inducido a insultar y maltratar al médico, al practicante, al administrador, a las religiosas y a todos los miembros de la Junta de Gobierno del Sanatorio, con la promesa de que se procedería allí al dictado de un soviét de leprosoz que se había de constituir. Los enfermos secundaron los insensatos deseos de Ferragut, y el Estado, a título de restablecer la normalidad, comenzó a intervenir en el benéfico establecimiento y concluyó por apoderarse, no sólo de la Colonia, sino de todos sus bienes y del dinero que tenía en Bancos y Cajas de Ahorro.

¿Resultado de la incautación laica?... La supresión, en aquél sagrado recinto del dolor humano, de toda clase de manifestaciones religiosas; la retirada de las imágenes, crucifijos y cualquier otro género de emblemas religiosos; el derribo violento de la estatua del benemérito fundador de la Leprosería que sacó a tantos de aquellos infelices de las pocilgas donde se consumían revolcándose en la charca de su propia y repugnante podredumbre, abandonados hasta de sus propias familias... y los acogió, atendió y consoló en aquél Asilo bendito, foco y convergencia de caridades inextinguibles, donde recobraron muchos la salud; el funcionamiento de una sociedad de carácter soviético, leprosa moral y materialmente; la expulsión de las venerables Hermanas Franciscanas que cuidaban de los enfermos con solicitud mil veces maternal; la huelga del hambre, como protesta contra ciertos detalles de régimen interior; la pérdida del sentimiento de fraternidad cristiana, y como lógica consecuencia los insultos y las agresiones frecuentes entre los leprosoz; el aumento del número de empleados y del coste: antes, tres religiosas dirigían la cocina, cobraban tres pesetas cada una y con esa dotación atendían a todas sus necesidades, y ahora sólo un cocinero cuesta más al Estado que las tres religiosas; el aumento extraordinario de la mortandad: antes, dos médicos al frente del Sanatorio dieron de alta a más de cuarenta leprosoz, y hoy con cinco médicos, cinco enfermeros, dos enfermeras de Madrid, un farmacéutico y un jefe de laboratorio, no se tiene noticia de que se haya dado una sola alta...

Añadan nuestros lectores al cotejo que dejamos consignado y que habla con elocuencia soberana de los resultados que están dando los nuevos modos, añadan la orden de la Dirección general de Sanidad del traslado de leprosoz a sus pueblos, —medida que reviste caracteres de verdadera gravedad y que envuelve serios peligros para la salud pública— y saquen la consecuencia del ¡Paraiso! que nos prepara el sectarismo con el intento de sustituir la maravillosa e inmensa labor bienhechora que han llevado a cabo las Ordenes religiosas en nuestra patria.

Clínica Oftálmica

(Con camas para operados)

Cava Baja, 10.—Tel. 54271

MADRID

DIRECTOR:

Dr. JESUS GALINDEZ

¿Cuándo va a dar el Ayuntamiento al pueblo de Cuenca, que lo desca, la Memoria de su actuación, especificando gastos e ingresos? Porque ya va siendo hora de que nos enteremos.

Mariposeos

¡LA CIEGUECITA!

En la parte de arriba hay una Plaza que la pobre está enferma de cataratas; ¡cuántas penas pasa casi en penumbras la ciegucecita!

Ella todas las noches levanta el grito delante de las puertas del Municipio, mas sus lamentos son súplicas estériles que lleva el viento.

¿Es que no habrá remedio para sus males?
¿Son de entrañas tan duras los concejales que al ocultista no la lleven del brazo «pa» darle vista?

Ventolera.

A los concejales derechistas

Convocadas elecciones para elegir el representante de Castilla la Nueva en el Tribunal de Garantías Constitucionales, rogamos a todos los Concejales afiliados a la Agrupación, simpatizantes y afines no comprometan su voto, porque en su día se hará pública la candela pura que apoyarán todas las derechas de las cinco provincias.

EL DIRECTOR.

Cartas ingenuas

LXXIX

Valdenegrete y Agosto de 1933.

Mi siempre querido tío: Seguimos lo mismo con el enfermo muy grave, casi moribundo y que no acaba de morir; no le hemos dado los Santos Oleos porque es laico y qué morir como los perros y los borricos sin hacer na de cristiano; y en tanto los demás esperamos estire la pata, y ni se muere ni nos deja dir a cenar. Ya me entenderá que el moribundo es el gobierno Azaña.

Ansí vive moribundo el cadavere del gobierno que endiá ya güele mal y lo tenemos que aguantar, lo cual que estar gobernando por agonizantes es cosa no vista en el mundo de la humanidad.

Pero tío, en tanto que no se muere, nos morimos nosotros iné de asco y metá de cansaos, que como los hombres nos hemos volvio conejos, estemos agezapos en la madriguera y ansí nos creemos fuera de peligro, pero ya vendrán los cazadores socialistas con los urnes y nos sacarán de nuestras casas, que la revolución no perdona ni a los valientes ni a los acobardaos.

Tío, ende hace unos meses mis cartas son cuasi las mismas siempre, que na nuevo puedo decir y es parigual que cuando llueve, que hay que dejar caer el agua, que no tenemos coraje ni pa coger el paraguas, que es en este caso el valor que nos falta pa levantarnos y barrer con escobas tantisma porquiere que hay que barrer.

Lo que si le digo, es que güen chasco nos hemos llevao con los hombres de la República de trabajadores enchufaos, que nos decían eran los más sabios de toa la España, y el que no ha salio calabaza, ha resultao rana, y los son un ganao de ensoberbecidos, de estupidos y de mal intencionaos, pero ninguno da lucas y sólo hemos visto que les gusta chupar del presupuesto nacional de España y hacer lo lo peor que pueden. Pues dígame usted quién ha re-

sultao güen orador o predicador de política como aquel Casielar, que me hablaba mi padre que esté en gloria, o un hombre del talento de Cánovas, de quien también me he hababa, o un hombre del corazón de Primo Rivera, que ese sí que era to un hombre, o un señor tan entendido y estudiao como Maura el padre, que el otro Maura, el de agora, no es lo mismo, que ansí salen gatos de los leones. To sólo sirven pa ser secretarios de un juzgao de pueblo o pa menistros de ayuntamiento, pero la revolución los ha subio a menistros, y enjamás los ratones sirvieron pa gatos, ni los gurriños pa águilas.

Con esta genticilla tengo pa mí que vamos a la undición de España y a ser tos unos mendigos, y la España un país de probes con casas viejas pa vivir y mendrugos de pan pa comer de las sobras que nos echen los de la aristocrácia del socialismo, que son los únicos que comen.

Si esto se pone malo he pensao estudiar pa atracar, que es oficio que deja mucho y llé pocas quebraderas de cabeza, que cuasi las más delas veces se escapan, y después pué llegar uno a ser algo importante.

Ya he terminao de faenas de era, que donde hay poco dinero pronto se cuenta y esperemos a ver qué nos dice el mensiro de la Agricultura, si vendemos el trigo o nos lo trae de Rusia pa chincharnos a tos.

Me canso de escribir siempre lo mismo, ya que ninguna novedaz hay en la política, que está más aburria que leer un libro en latines.

Con un abrazo se despide como siempre su sobrino de siempre,

Filliberto Castellanos.

Por la transcripción
Juan de Cuenca.



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

DON PEDRO MUÑOZ GALLEGO

Doctor en Medicina y Cirugía

FALLECIÓ EN CUENCA

EL DIA 13 DE AGOSTO DE 1933

A LOS 57 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. Fernando, D. José y Srta. María Teresa; hermanos D.^a Francisca, D.^a Zoa, D.^a Magdalena y D. Francisco; hermanos políticos D. Luciano, D. Cayo, D.^a Carlota y D.^a Irene; sobrinos primos y demás parientes,

Suplican una oración por su eterno descanso de su alma.

Todas las misas que se celebraron el día 16 en la parroquia del Salvador, las Angustias, Torrejoncillo del Rey, Villares del Saz de D. Guillén y Olmeda del Rey, y las que se han celebrado hoy día 19 en San Felipe de esta ciudad, fueron aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El funeral solemne se celebró el día 17, a las diez de la mañana.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Cuenca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

DE UNA PEREGRINACION A TIERRA SANTA

Lo ha costeado el Estado español laico

No lo censuramos. Nos parece, por contra, muy bien lo que han hecho los excursionistas que realizaron el crucero universitario por el Mediterráneo. Al contacto con la realidad de los Santos Lugares, escarnio de la vida de Nuestro Señor, se ha removido el fondo de su alma cristiana, ha surgido la fe recibida en el bautismo y que dormía en el fondo de sus almas, y la gracia de Dios ha hecho lo demás. Pero preferimos nos lo refiera un Padre Franciscano de Jerusalén, testigo presencial de todo ello, en una carta enviada al querido colega «El Eco Franciscano», de donde lo tomamos.

Dice así:
«ECOS DE TIERRA SANTA.— LOS TURISTAS ESPAÑOLES UNIVERSITARIOS

El día 15 del pasado Junio solió del puerto de Barcelona con dirección a Palestina la moto-nave «Ciudad de Cádiz», conduciendo a bordo 200 turistas entre profesores y estudiantes. Este viaje de turismo que tenía por objeto perfeccionar los estudios sobre historia y arte, era subvencionado por el Gobierno. Después de detenerse los viajeros en El Cairo, llegaron al puerto de Jafa el día 26. Allí fueron a recibirlos el P. Procurador General de los Franciscanos de Tierra Santa y otro religioso, para ofrecerles nuestros servicios y hospedaje en «Casa Nova», en cual ellos aceptaron con mucho gusto, pidiendo asimismo

que les acompañasen Padres Franciscanos en los viajes, como así, en efecto, se realizó con gran satisfacción suya y nuestra.

El día 27 por la mañana se trasladaron a Jerusalén. Fué grande nuestra sorpresa, pues todos creíamos que era una excursión completamente laica, y, por supuesto, teníamos nuestros prejuicios contra ellos, pero por la gracia de Dios hemos quedado defraudados en este particular, de lo cual nos alegramos.

Suponíamos que no tendrían ningún interés por lo religioso, siendo todo lo contrario. A lo que dieron mayor interés fué a la parte religiosa. La tarde del día que llegaron a Jerusalén, varios grupos vinieron a visitar el Santísimo Sepulcro, y en el Santo Calvario hemos visto cómo un grupo de jóvenes postrados lloraban a lágrima viva; en este momento llegaba allí la procesión que los religiosos del Santo Sepulcro hacemos todos los días; se acercó a ellos un religioso para que le dejaran lugar y le dijeron: «¡Padre, por Dios, déjenos usted un momento que desahogemos nuestras penas!»

El 28 por la mañana, tempranito, se acercaron varios jóvenes y señoritas pidiendo Padres españoles que pudiesen oírles en confesión, exclamando, al contestar afirmativamente: «¡Qué alegría encontrar aquí Franciscanos españoles que nos atiendan!»

Después, para satisfacer su devoción, fueron a hacer una visita a Betán, en donde dejaron a todos edificados por su piedad; a la tarde fueron al Jordán y a Jericó. El 29 era el día de la partida, y a las cinco y media de la mañana practicaron por la vía Dolorosa el Via-Crucis, con un fervor que jamás lo podremos olvidar. Al terminar el Via-Crucis, en el Santísimo Sepulcro, a las seis y media, se

F. BIETO

ESCUULTOR-MARMOLISTA

Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento.—Mármoles del país y extranjeros.

TALLERES Y DESPACHO

DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca)

— CUENCA —

confesaron casi todos, comulgando luego en la Misa cantada en el Santo Sepulcro, que por ellos celebró un sacerdote que les acompañó; otros ya habían comulgado en las Misa rezadas. Imponía respeto ver la devoción con que oyeron la Santa Misa, y ¡qué impresión no recibió nuestra alma cuando después de la Comunión, teniendo al Divino Niño en sus pechos, derramaban abundantes lágrimas desahogando sus penas! Una joven turista que presenció la Misa y la Sagrada Comunión—ella no se había confesado—abandonó su lugar diciéndole que se quería confesar y comulgar en el Santo Sepulcro. ¡Caso raro! ¿Qué pasó en aquella alma? Dios lo sabe; seguramente estuvo resistiendo a la gracia, hasta que por fin se tuvo que dar por vencida al ver el fervor y devoción con que sus compañeros oyeron la Santa Misa y comulgaron. El Señor quiso que esta alma abandonada se estos Santos Lugares arrepentida cual otra Magdalena. Terminada la Santa Misa se acercó un joven y nos dijo: «Padre, todavía hay fe en España, y mientras la haya (que será siempre) nada podrá contra ella las persecuciones; la combatirán, pero vencerla, eso jamás». Este joven, cuando entró en Jerusalén, no era que digamos de lo mejor; pero al visitar los Santos Lugares el Señor hizo de él otro hombre.

Para darle el mayor gusto posible, se le expuso la Sagrada Columba, la cual besaron con gran fe, tocando a ella en mismo tiempo multitud de objetos piadosos.

Al acercarse la hora de partir, todos sentían pena por tener que abandonar los Santos Lugares de nuestra Redención. Habían tenido grandes deseos de tomar parte activa en la Misa, entonando cánticos en nuestra hermosa lengua, lo cual no tuvo lugar por no haberlo manifestado con la debida anticipación. Fué desagradable para nosotros oír estas palabras que nos dirigieron algunos de los devotos españoles: «¡Qué pena llevamos por no haber cantado durante la Santa Misa!»

Quiera el Señor que esta fe y fervor que aquí demostraron, vaya cada día en aumento, y que los propósitos que el ple del Monte Calvario hicieron con el recuerdo del Santísimo Sepulcro les sirva para llevar con resignación los contratiempos de la vida.

P. Jesús Gómez.

Santo Sepulcro, 29 Junio 1933.

¡Qué callado se lo han tenido los institucionistas que mangonean en el ministerio de Instrucción Pública! Por sectarismo no han querido llevar a los estudiantes excursionistas a Roma, una de las naciones más destacadas de la cultura mediterránea, para que no presenciaran la grandeza cristiana de la Sede del Pontificado y el espectáculo de catolicidad de las peregrinaciones que afluyen allí de todo el mundo, y Dios ha querido mover sus corazones en la visión árida y pobre de Tierra Santa. Dios no pierde ocasión de tocar a las almas y ahora ha querido manifestarse como el que salvó al mundo con doce Apóstoles analfabetos.

Se vende casa núm. 25 de la calle de San Pedro, de esta capital. Para tratar en Andrés de Cabrera, 9, pral.

Montes Se desea transportar unos tres mil metros cúbicos de madera de haya hasta nuestro aserradero. Buen camino; distancia 18 kilómetros. Preferimos tratar con carreteros prácticos. Dirijan proposición a Maderas Riojanas, Sociedad de Haro, Calle de la Vega, 11, 3.º Haro (Logroño).

DE LITVINOFF A TROTSKY

Un violentísimo y significativo artículo de «L'Ami du Peuple»

Puesto que se habla estos días, en que la República española ha reconocido al Gobierno de los Soviets, de unas misteriosas gestiones de Litvinoff cerca de Trotsky para traerle a mandamiento y, si lo consigue, colocarnos de embajador en Madrid, nos ha parecido oportuno traducir algunos párrafos del artículo de fondo del «Ami du Peuple», de París, que se refiere a ambos personajes y que da a la vez una idea de las inquietudes que el movimiento socialista y comunista produce en la vecina República y que debiera hacer meditar a los que se entregan alegremente al más peligroso de los juegos.

Helos aquí: «La situación se agrava cuotidianamente y el silencio que la rodea no es ciertamente, para llevar al país la confianza y la tranquilidad.

Al movimiento socialista, cuya dictadura esperada se disfrazó con los orillamas de un supuesto nacional socialista de izquierda, se junta el movimiento comunista, cuyo éxito debe ser consagrado el 1.º de agosto.

Se batirá, si hace falta, ese día. Los bajos fondos están ya movilizadas. Al mismo tiempo pasan nuestra frontera verdaderos ejércitos de apaches, de revolucionarios expulsados, con razón, por Hitler, que son enrolados inmediatamente, «como cuadros» de las tropas de choque comunistas, para las que se estudia el uniforme regular, de manera que queden bien militarizadas para el choque que se espera próximo y que, en todos los casos, se provocará.

El Gobierno lo sabe y no hace nada. ¿Por qué? Porque Litvinoff es de los nuestros.

Este judío bolchevique, llamado Finkelstein y apodado Litvinoff, representa:

- 28 arzobispos.
- 6.775 sacerdotes.
- 6.575 maestros.
- 2.800 doctores.
- 54.850 oficiales.
- 560.000 soldados.
- 150.000 oficiales de policía.
- 48.000 gendarmes.
- 12.850 funcionarios.
- 355.250 intelectuales.
- 198.000 obreros.
- 915.000 campesinos.

ASESINADOS por sus órdenes y las de los suyos.

Pero nadie se mueve. ¡¡Estas víctimas no son más que cristianos, y eso no tiene importancia!!

Y el judío Litvinoff, ladrón de Bancos y asesino oficial, bebe su champagne con nuestros De Monzies.

¿Dónde estáis, franceses? ¿Es que ya no hay nada en nuestras venas y en nuestro corazón?

En los boulevares, un diario judaico-alemán, «Die Aktion», semi-alemán, semi-francés, es voceado con una insolencia que debe ser corregida inmediatamente, por ilipos cuyo perfil, olor y planta sitúan el verdadero origen. Ese periódico nos insulta con su simple presencia.

No se reacciona. En la playa, las colonias, infantes cantan el «Ca ira, Carmagnole y la Internacional».

En los Ardenes y en el Calvados los maestros aconsejan a los reservistas que rompan sus carretes de movilización y que provoquen una acción insurreccional si el país está en peligro.

¿Qué hace el Gobierno, que hacen los jefes del Ejército?

Nada. Es la carrera al abismo con una venda sobre los ojos.

¡Pero no es posible, franceses, que os dejéis conducir así al matadero rojo!

¡No es posible que no comprendáis, que no veáis!

Se dice que no habéis sufrido todavía bastante.

No quiero, por orgullo, por vanidad de mi raza, detenerme ante esta razón miserable.

Creo únicamente que el país no se ha despertado por completo. No sabe la verdad.

Ayudadnos a librer el combate que va a decidir vuestra suerte y la de la nación.

De la nación insultada hasta en sus muertos por un Gobierno facilitado por los financieros judaicomasónicos-americanos y que no ha dudado en abrir la puerta de nuestra patria al siniestro judío Bronstein, llamado Troitzky, traidor de Brest-Litovsk, asesino de nuestros soldados que sacrificó esta tradición, criminal de alto vuelo, cubierto de sangre humana y oliendo a toda la podredumbre de las carnicerías horribles de la Cheka».

EL LECTOR.

SAIZ DE CARLOS
ESTOMACAL
INSENSIBLE EN TODAS LAS EDADES

ESCUELA LAICA

No había cumplido yo diez y seis años, y ya no creía en nada. Ni de niño, ni en el colegio frecuentaba ya la Iglesia; en mi religión, ni alguna profesaba, ni había ritos, ni símbolos, ni culto, ni revelación. Envenenado desde mi adolescencia, había mamado la leche estéril de la impiedad. El orgullo humano sellaba mis labios para la oración, en tanto que mi alma, atormentada, se refugiaba en la esperanza de la nada. Dichosos los que pasaron incógnitos tales tiempos. No han faltado, y ellos tendrán lástima de nosotros.

(Alfredo Musset, ímpto).

Credulidad de los Incredulos

Volvíamos a sentarnos junto a la fuente del abanico y esperamos la llegada de aquellos dos caballeros cuyo diálogo sorprendimos hace diez días. Serían las seis y media de la tarde cuando los vimos acercarse y tomar posiciones.

—Ahora ya no puede alegar pretexto alguno para continuar disparando bala rasa contra la credulidad de los incredulos, mi querido D. Fermín.

—No, no lo puedo alegar porque estando sentado puedo hablar sin fatiga.

—Manos, pues a la obra.

—Para completar el razonamiento que cortamos hace días, hemos de volver a la época en que realmente vivimos, porque no sé si recordaráis que hubimos de retroceder nada menos que diez y nueve siglos para desembarazarnos del Cristianismo y complacer al incrédulo.

—Sí, lo recuerdo. Volvamos, pues, a la época en que realmente vivimos.

—El mundo es cristiano hace cerca de veinte siglos. El Cristianismo lo ha invadido todo. Leyes, costumbres, instituciones... todo, todo revela la virilidad y pujanza de la Religión del Calvario.

—Pese a todos los laicos de todas las latitudes.

—Hasta los más implacables enemigos del Crucificado invocan su autoridad en apoyo de las doctrinas que defienden y de los sistemas que proclaman. Si oyes a los demócratas, el primer republicano fué Jesucristo; si escuchas al socialista, el socialismo fué predicado por Jesucristo; si resuena en tus oídos la voz del internacionalista, las aspiraciones de la Internacional y sus principios son el espíritu, son los dogmas del Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo. Nada grande, por decirlo de una vez, nada provechoso, nada que está destinado a llamar la atención del mundo, se enseña, se intenta, se ensaya, sino en nombre de la sublime enseñanza de Jesucristo.

—Esos son hechos, y los hechos se aceptan tales cuales son, no de otra manera.

—Ni más ni menos. Niegue el ímpto la divinidad de Jesucristo; no podrá negar su existencia histórica sin negar a la vez toda la historia; niegue la verdad de la doctrina cristiana; no podrá negar el hecho palpante de actualidad, el hecho material de la existencia del Cristianismo, sin negar toda existencia; porque el Cristianismo somos nosotros, el Cristianismo son las ideas con que discurrimos, los sentimientos que forman el consuelo, la felicidad, la vida misma del corazón; el Cristianismo es la armonía del mundo moral, es la dignidad humana, es la civilización, es como la atmósfera en el mundo de los espíritus, es como la luz en el mundo de las inteligencias, es como el calor que imprime el movimiento a la gran máquina del universo, restaurado según las designios de Dios nuestro Señor.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.

FUNDADA EN 1864

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Tumulto popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL

Oficinas: CALDERÓN DE LA BARCA, 39

—¡Vaya elocuencia, D. Fermín!

—Es la elocuencia de la verdad, querido Fernando. Admitidos estos dos hechos: la existencia de Jesucristo y la del Cristianismo, discutamos con el incrédulo y hagamos ver hasta qué punto llega su asombrosa credulidad.

—Eso, eso es lo que me interesa!

—El mundo pagano no se hizo cristiano. He aquí el fenómeno. Veníamos a su explicación. ¿Pudo naturalmente predicarse y naturalmente realizarse?... De ninguna manera. El incrédulo ha convenido con nosotros en que aquello era una insigne locura. ¿Se ha verificado esto, no obstante? ¿Sí, o no?

—Eso no lo pone en duda ni el que así la manteca.

—Luego se ha realizado por fuerzas superiores al hombre: luego se predijo y se produjo por una virtud sobrenatural. Y la virtud sobrenatural es de Aquel que, autor de la naturaleza, legisla sobre el mundo físico como sobre el mundo moral; de Aquel para quien nada hay imposible, porque su nombre es el Omnipotente.

—El incrédulo insiste, sin embargo, en cerrar sus ojos para no ver la intervención divina en el establecimiento del Cristianismo.

—Claramente. Y acude a hipótesis absurdas para explicar tan extraño fenómeno. Jesucristo —dice— no estaba loco, aunque al principio lo parecía; pero tampoco es Dios. Era un hombre extraordinario, el primer hombre del mundo, un gran filósofo, bienhechor infatigable del género humano, al que la humanidad debe gratitud eterna.

—Parece imposible que así se repita una vulgaridad insensata, sin tomarse la molestia de mirar la sinrazón que encierra.

—Lo parece, pero es un hecho. Y una de dos: o la doctrina de Jesucristo es verdad o es mentira. Si es verdad, hay que reconocer su divinidad, porque Él ha dicho: Yo y el Padre somos una misma cosa, declarándose Hijo consubstancial, de la misma substancia y naturaleza que su padre, Dios como su Padre. Ha revelado su eternidad diciendo: Antes que Abraham existiese, Yo soy. Ha manifestado la inmensidad de su poder y de su gloria, anunciando su venida al fin del mundo a juzgar a los vivos y a los muertos. ¿No son verdad los dogmas que enseña? Entonces es un impostor, como le llamaban los judíos de su tiempo; es un sofista, no un filósofo; es un embaucador y charlatán, no un hombre formal y serio.

—¡Y le llaman todavía hombre virtuoso y gran bienhechor de la humanidad!

—No; o Jesucristo es Dios, o es un solemne bribón. O la humanidad debe adorarle como a Dios, o debe detestarlo con odio eterno, por haber entronizado en el mundo la más estúpida de todas las idolatrías. Recuérdese la promesa que hizo a los discípulos reunidos en Cafarnaüm, de darles a comer su carne y a beber su sangre. Unase a este recuerdo el de aquella memorable noche, en que al despedirse de sus Apóstoles revisió de solemnidad imponente aquella Cena, tomando en sus manos el pan, y dando gracias a Dios y elevando sus ojos al cielo, y previa bendición majestuosa de la vianda, hizo creer a sus comensales que en cumplimiento de aquella promesa convertía el pan en su cuerpo y el vino en su propia sangre. ¡Ah! Decididamente es necesario adorar a Jesús, porque Jesús es Dios, o es indispensable aborrecerle, y borrar su nombre, y extirpar su memoria como de hombre maldito y dotado del cinismo más escandaloso que los siglos presenciaron jamás.

—En síntesis...

—¿En síntesis?... Que el incrédulo cree que el establecimiento del Cristianismo era naturalmente imposible, y que sin embargo, se realizó naturalmente. Es decir, que cree que una cosa es posible e imposible a la vez; admite que una cosa puede ser y dejar de ser a un mismo tiempo y bajo el mismo concepto. El incrédulo no admite los milagros y cree que sin ellos el mundo pagano se convirtió al Cristianismo, lo cual, según profundamente hace notar San Agustín, sería el mayor y más estupendo de los milagros. El incrédulo cree en la sublimidad del error, en la santidad de la mentira, en la religiosidad de un hombre que, no siendo más que un hombre, se hace adorar como Dios. El incrédulo cree en la omnipotencia del hombre, y no quiere reconocer la omnipotencia de Dios, que brilla en todo su esplendor en la magnífica obra del Cristianismo. El incrédulo... ¿para qué cansarnos? El incrédulo cree en absurdos contrarios a la razón por no prestar el racional obsequio, el homenaje digno a profundos misterios, muy superiores, sin duda, pero muy conformes a la razón.

—Verdaderamente es mucha la credulidad de los incrédulos. No hay nada más irracional que las groseras y exorbitantes pretensiones del racionalismo.

—Parece que ya nos hemos ganado la cena.

—Y que ya va siendo hora de ir en busca de ella.

—Pues andando...

Por la inserción PÍCHI

Los niños educados en escuelas laicas sucumben entre horribles contradicciones. Su fé se extingue; su razón, falta de vigor, se enfria; agótase su alma, y su entusiasmo se trueca en indiferencia o decaimiento.

(Lamartine, poeta laico).

Pensión Helvetia

SANTIAGO VERA

ESPARTEROS, 6, Pral.

TELÉFONO, 15596

MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instalada en la citada calle, a dos pasos de la Puerta del Sol y calle Mayor y sin alterar sus precios que hasta la fecha rigen con Cuenca y su provincia; desde 7,50 a 9 pesetas.

“LA TRINIDAD”

GRANJA CUNICOLA

Casas de Fernando Alonso (Cuenca)

¡NADA MAS ECONÓMICO QUE LA AUTO-PRODUCCIÓN!

Si queréis gastar pieles de moda y económicas, dedicados a la cría del conejo CHINCHILLA, adquiriendo los reproductores en “LA TRINIDAD”

Propietario: MARTIN GARCÉS

Casas de Fernando Alonso (Cuenca)

DE GRAN INTERES

No lo tire, examínelo y consulte precios y forma de vestir bien.

Gran obsequio a cada comprador ::::

Se admiten géneros para su confección

SASTRERIA ROMEA

Trabaja siempre en busca del mejor bienestar de los intereses del público en general y de su distinguida clientela, y es por lo que, estudiando, se ha decidido a poner en práctica la economía más posible y sin molestia del público, visitando a la querida y muy noble ciudad de Cuenca, que los primeros de mes tendrá el orgullo de visitarla por lo mucho que aprecio dicha capital y los recuerdos que para mí encierra, esperando ser correspondido.

SASTRERIA ROMEA responde de su trabajo por tener oficiales sabiendo hacer los adelantos de las modas.

SASTRERIA ROMEA, recomienda y aconseja al público en general que pruebe por primera vez y habrán encontrado su sastrer, que, es uno de los problemas más difíciles de la vida vestir al cliente con arreglo a su gusto.

SASTRERIA ROMEA, lo sabe vencer, por estar en constante estudio e interés de su clientela.

SASTRERIA ROMEA da las gracias por su atención y espera su grato encargo para que pueda apreciar que no es anuncio sino agradecimiento.

s. s. s. q. e. s. m., SASTRERIA ROMEA

TELEFONO 23727 — 14, CARRETAS, 14 — MADRID

AVISOS PARA LOS ENCARGOS

Droguería de NARCISO REDONDO

Librería Evangelio

Mariano Catalina, 45.—CUENCA

M. Catalina, 51.—Cuenca

LA CATALANA

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio

Fundada en 1885

Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión

Domiciliada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

Años	Primes	Sinistros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas Patrimoniales
1871	213.968 26	100 022 --	71 322 75	49 519 04
1881	420 551 54	153 153 50	140.183 84	271 655 37
1891	805 362 64	303 901 40	268.454 21	554 871 70
1901	1.472 470 96	317 253 70	490.823 65	908 406 96
1911	2 620 391 45	1.100 643 61	873 463 82	1.275 306 --
1921	16 222 084 70	9.373 500 03	5.960.178 28	2.527 698 49
1931	26 199 821 91	14.009 971 57	8 364 253 09	7 354.109 80

Subdirección en Cuenca:

José Echavarría.—Aguirre 6, Pral. Dha.

Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1932

CRONICA MADRILEÑA

La semana pasada

Con un signo interrogante se podría representar todo el movimiento político de la pasada semana, en el cual también lleva envuelto un significado: descomposición. Todo, en efecto, lleva los gérmenes de la descomposición. En la mayoría continúa la desbandada, y el egoísmo personal dominando toda idea disciplinaria, que no atiende ya ni a las insinuadas llamadas que se hacen.

Dígalo también la mayoría radical-socialista, que se ha roto en dos ramas que mutuamente se excomulgan y se rechazan, manteniéndose unos, fieles al Comité Nacional y otros a los acuerdos de la minoría parlamentaria. No entramos en examen y en la exágesis de quién tiene razón: «que se pacifiquen ellos» según frase azafista.

No obstante esta división tan patente y tan real, aún tiene humor el tres veces fracasado Marcelino Domingo para negar semejante actitud, y aun siguiendo su escasa mentalidad, ilene la candidez de achacar esta desunión a las derechas, con lo cual su argumento resulta poderoso para éstas, ya que según él tienen fuerza y maña para introducir la discordia entre ellos.

Entre los socialistas, la división no es tan marcada, pero se notan los primeros síntomas: la postura de Besteiro y el documento publicado por el Dr. Mouriz, separándose del partido, son dignos de significarse.

Con todo, aun dada la descomposición del bloque ministerial, continúa el Gobierno en el poder, sin autoridad, sin orientación y sin plan, dejando a la nación como barco a la deriva.

Largo Caballero tiene que hablar cada cierto número de días para remachar el clavo de su espíritu revolucionario. Su último discurso, colorario del de Pardiñas y contestación al de Besteiro, no puede ser más claro. La dictadura socialista sea como sea y lo antes posible, no dejando se adelante la dictadura del capitalismo. Ya sabemos lo que esto quiere decir, y aun dada su gravedad, aún hay quien seeste bajo la sombra de su néctar optimismo y confía en un arreglo milagroso de España... sin poner él esfuerzo alguno por su parte.

La Ley de Arrendamientos Rústicos se sigue discutiendo como se ha discutido todo en estas Cortes: sin entusiasmo, sin saber de lo que se trata, chocando con la intransigencia gubernamental y votando a toque de corneta.

La minoría agraria ha sido, y es la única que está al pie del cañón, haciendo una obstrucción metódica y enérgica, sin las cataplasmas estilo Lerroux. Invitada por el propio Azaña a buscar una fórmula a fin de hacer una ley de todos y para todos y no paralista, accedieron y comenzaron las negociaciones. «El A B C» y «El Debate» consideraron como un triunfo semejante determinación; en cambio «La Nación», criticó el hecho alegando que no es muy político prestarse a auxiliar a quien está a punto de ahogarse y que jamás guardó consideración con la mencionada minoría. Nosotros creímos a los dos primeros y así lo recogimos, pero hemos de confesar nuestra equivocación y que los hechos han dado la razón al diario monárquico. La fórmula fracasó, precisamente por terquedad cerril de los socialistas, que han dejado en situación falsa al propio jefe del Gobierno. El Diputado Casanueva dijo que habían sido engañados, y motivo es este para escarmentar y no confiar más en promesas de esas gentes. Ha sido una lección para que la minoría en cuestión no caiga más en lazos tendidos de mala fe o sin garantía bastante para ser tenidos en cuenta.

Los dos problemas de más envergadura son: la situación de la Hacienda y la tentativa de sustituir la enseñanza de los religiosos, después de una época de despilfarro, derroche a caño libre, crecimiento de la burocracia socialista y prodigalidad de enchufes, no puede ser muy halagüeña. Cálculase ya el déficit inicial de unos 800 millones de pesetas, que es de esperar crezca durante los meses que restan de año. La orgía financiera tendrá por término un espantoso déficit precursor de una general bancarota,

ya que el ritmo de los ingresos no corresponde al de los gastos en aumento.

La sustitución de la enseñanza de los religiosos, adquiere todos los caracteres del más rotundo fracaso. Faltan dos meses y nada hay preparado; los profesores se fabrican en serie sin atender a su ciencia, ya que la mayoría de ellos no se han atrevido a arrostrar las consecuencias de unas oposiciones a los que se pretende por arte mágico imbuirlos de sabiduría y sustituir a verdaderos rábios encanecidos en la enseñanza. La dimisión del Director de Segunda Enseñanza Sr. Londrove, huyendo de la tormenta que se avecina, es verdaderamente elocuente. La ruina de la enseñanza en España es cuestión de poco tiempo, y el timbre de la República de trabajadores, será hacer una República de analfabetos.

Registremos dos hechos acaecidos fuera de nuestras fronteras.

El vuelo de las escuadrillas Italianas al mando de Baldo, plebérico de técnica, pericia y organización, que ha servido para que con toda justicia se enorgullezca la nación de Italia y sea mirado con malos ojos por nuestros socializantes, que no conciben como una nación que ha deshecho el marxismo pueda hacer semejantes hazañas.

La revolución cubana engendradora en una crisis económica larga y postrada ha terminado de mala manera, quedando al aire el temor de una posible intervención norteamericana. Mirémonos en ese espejo.

ORNAMENTOS DE IGLESIA

CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID

Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino

PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

- 2.º «Tengo una joya preciosa». De J. M. Alcácer, C. M.
- 4.º «Eres bella», a cuatro voces iguales. De Pujadas.
- 4.º «O Sacrum», a cuatro voces mixtas. De Haller.
- 5.º «Tantum ergo», a tres voces mixtas. De Iruarrizaga.

Día segundo

- Misa 2.ª Pontifical de Perosi, a tres voces mixtas.
- 1.º «O Sacrum», canto gregoriano.
- 2.º «Virgen sin mancha», Coral de Bezbide.
- 3.º «Cante mi lengua», a cinco voces mixtas de Alcácer.
- 4.º «Coenánibus illis», a cinco voces mixtas de Haller.
- 5.º «Tantum ergo», a cuatro voces iguales de Haller.
- 6.º «Himno».

Día tercero

- Misa de comunión. 1.º «Ave María» a cuatro voces, de T. L. de Vitoria.
- 2.º «Dómine, non sum dignus», a cuatro voces, de Vitoria.
- 3.º «Seraphines, Seraphines», Coral de Alcácer.
- 4.º «Cerquita del Sagrario», de Alcácer.
- 5.º «Yo nada anhelo». Popular.

Por la tarde

- 1.º «Altísimo Señor». Popular.
- 2.º «Bendícenos, tierna madre» Coral de Alcácer.
- 3.º «De gracia soy llena», a cinco voces mixtas, de J. M. Alcácer.
- 4.º «Himno eucarístico», a cuatro y siete voces mixtas, de Busca.
- 5.º «Tantum ergo», a cuatro voces mixtas de Vitoria.
- 6.º «Himno».

(A. Dumas, hij.).

Homenaje a Sor Catalina Labouré

Los Misioneros de S. Vicente de Paúl, las Hijas de la Caridad y la Asociación de la Medalla Milagrosa, invitan a usted a los cultos que en honor de SOR CATALINA LABOURÉ, beatificada por S. S. Pío XI, el 28 de Mayo último, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral Basílica, durante los días 25, 26 y 27 de Agosto.

Programa de cultos.—Todos los días, por la mañana, a las nueve y media habrá Misa solemne. Por la tarde, a las siete, Exposición de S. D. M., Rosario, Ejercicio del Triduo, Motetes, Sermón y Reserva.

El último día, a las siete y media, Comunión general de la Asociación de la Medalla Milagrosa en la Misa que celebrará el Director de la misma, M. Ilre. Sr. D. Trifón Beltrán, Canónigo Penitenciario de la S. I. Catedral. A las nueve y media, solemne Misa Pontifical, oficiando el Excmo. y Rvdmo. Señor Obispo de Cuenca Dr. D. Cruz La Plana y Laguna, cantando el coro y el pueblo la «De Angelis» de Valdés.

Notas. Ocupará la Sagrada Cátedra el P. Enrique Albíol C. M. Profesor en el Seminario de San Pablo de esta ciudad.

El Coro estará a cargo de la Capilla Musical de los RR. PP. Paúles. El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo concede cincuenta días de indulgencia a los fieles que asistan a estos cultos.

PROGRAMA DE MUSICA

- Día primero
- Misa 1.ª Pontifical de L. Perosi, a tres voces mixtas.
- 1.º «Pange lingua», canto gregoriano.

- 2.º «Tengo una joya preciosa». De J. M. Alcácer, C. M.
- 4.º «Eres bella», a cuatro voces iguales. De Pujadas.
- 4.º «O Sacrum», a cuatro voces mixtas. De Haller.
- 5.º «Tantum ergo», a tres voces mixtas. De Iruarrizaga.

Día segundo

- Misa 2.ª Pontifical de Perosi, a tres voces mixtas.
- 1.º «O Sacrum», canto gregoriano.
- 2.º «Virgen sin mancha», Coral de Bezbide.
- 3.º «Cante mi lengua», a cinco voces mixtas de Alcácer.
- 4.º «Coenánibus illis», a cinco voces mixtas de Haller.
- 5.º «Tantum ergo», a cuatro voces iguales de Haller.
- 6.º «Himno».

Día tercero

- Misa de comunión. 1.º «Ave María» a cuatro voces, de T. L. de Vitoria.
- 2.º «Dómine, non sum dignus», a cuatro voces, de Vitoria.
- 3.º «Seraphines, Seraphines», Coral de Alcácer.
- 4.º «Cerquita del Sagrario», de Alcácer.
- 5.º «Yo nada anhelo». Popular.

Por la tarde

- 1.º «Altísimo Señor». Popular.
- 2.º «Bendícenos, tierna madre» Coral de Alcácer.
- 3.º «De gracia soy llena», a cinco voces mixtas, de J. M. Alcácer.
- 4.º «Himno eucarístico», a cuatro y siete voces mixtas, de Busca.
- 5.º «Tantum ergo», a cuatro voces mixtas de Vitoria.
- 6.º «Himno».

(A. Dumas, hij.).

REVOLTILLO

En el Consejo del martes pasado se trató del nombramiento de embajador de Moscú. Se ha pedido ya el *placet* para el doctor Pascual. ¡Quiera Dios que el famoso doctor no nos haga la Pascual!...

En virtud de una orden del Ministerio de la Gobernación dejan de ser los párrocos vocales natos de las Juntas municipales de Sanidad.

Una de las razones que ha tenido el ministro para tomar esa medida ha sido la circunstancia de que carecer los párrocos de especialización en orden a los problemas higiénico-sanitarios. Sin duda el alcalde, el secretario y el maestro, que continúan siendo vocales de las mencionadas Juntas, son especialistas en los problemas higiénico-sanitarios; pero el ministro no dice en dónde se han especializado. Nosotros sí sabemos cómo han adquirido el título de especialistas algunos alcaldes, secretarios y maestros. Algunos alcaldes abriendo surcos en la tierra, algunos secretarios jugando al julepe y ciertos maestros haciendo el ridículo en la escuela y fuera de ella.

Y a propósito de la especialización en problemas higiénico-sanitarios, quisieramos averiguar en dónde se ha especializado el que ha dado la orden del traslado a sus pueblos de los leproso del Sanatorio de Fontille.

Porque esa disposición está pidiendo a voz en grito, para el autor, una cátedra de NUEVOS MODOS EN ORDEN A LOS PROBLEMAS HIGIENICO-SANITARIOS.

Y el especialista que los especializare buen especialista será.

Miedo, egoísmo y tacañería

Es un cuento de guerra. En una trinchera un oficial recibe la orden de tomar con sus soldados otra trinchera próxima en poder del enemigo. El oficial arenga a sus tropas, les habla de la patria, de la gloria, del éxito seguro si no se acobardan. Los soldados le escuchan con atención. El oficial sale de la trinchera creyendo que sus hombres le siguen, y en marcha hacia su objetivo, todavía los anima con palabras de aliento... «¡Adelante!... ¡Por nuestra Patria!... ¡Adelante, muchachos!...» De pronto se vuelve y ve que sus hombres le aplauden con entusiasmo... pero sin salir de la trinchera...

Este es el cuento que se puede aplicar a las derechas en España. A algunas derechas... A la mayor parte de las derechas... Cuando uno, dos o cinco o cien hombres de buena voluntad ponen al servicio de la buena causa lo que cada uno tiene, y contrariando sus propios intereses y su egoísmo y su comodidad y arriesgando además la integridad personal, que hoy está más que comprometida en esta ingrata labor de la propaganda, se vuelve a mirar quien le sigue, encuentra a las gentes aplaudiendo a rabiar, pero desde la trinchera de sus cómodas posiciones. Enhorabuena, plácemes, felicitaciones, testimonios de admiración de palabra y por escrito, no faltan. ¿Pero asistencia, abnegación, desprendimiento, sacrificios, ayuda, valentía?... Eso no. El entusiasmo es platónico.

Hay miedo... mucho miedo. Un miedo vergonzoso, irritante, decorazonador. Un miedo impropio de ciudadanos y de hombres. Miedo a la cárcel, a los golpes, a las multas, a los tiros, a los gritos, a todo... ¡Miedo, mucho miedo!... Si no hubiera miedo no se pudiera haber dado el espectáculo que presencié Madrid el día del Sagrado Corazón, en que una docena de moralistas y de meretrices subvencionados pudieron imponer su voluntad aún respaldada por la indiferencia de la fuerza pública, contra la opinión de la inmensa mayoría de los madrileños.

Hay miedo, mucho miedo. El valiente es hoy un ejemplar rarísimo, y por lo mismo más estimado. Es la admiración que hacia él se siente hay mucho de reconocimiento de la propia cobardía. Así no se puede continuar. Es menester que se enteren de una vez para siempre de que el miedo es una enfermedad que puede curar la persuasión. La cobardía no resuelve nada. Ni a la corta ni a la larga. El valor, en cambio, puede ser perjudicial individualmente y de momento, pero a la larga, y colectivamente, es siempre fecundo.

Hay además egoísmo y tacañería. En un ambiente neto de lucha social y política en que vivimos, cuando la clase trabajadora da el ejemplo de desprenderse de parte de sus jornales, que les son más necesarios para vivir que a los pudientes sus ingresos, éstos no saben desprenderse en beneficio de sus criados, y de sus ideales, y de sus intereses, que es más grave aún, no ya de una parte importante de su dinero, que no podría tener colocación más reproductiva, pero ni si-

quiera de cantidades despreciables e insignificantes consideradas aisladamente, y que, reunidas, podrían ser de una eficacia arrolladora.

«Yo no puedo hacer más sacrificios.» «Estoy hasta aquí—y señalan el sitio donde debían tener el cerebro—de cuotas y de recibos.» «Esto es horrible.» Es lo que se oye decir siempre que se requiere una ayuda para una actuación política de cualquier clase que sea. ¿Será verdad? No. ¿Qué ha de serlo?... Esos mismos son los que llenan los cines y los restaurantes y los dancings y los círculos y los casinos y los sleepings de los trenes y los que no renuncian a sus anteojos y al cultivo intensivo de su persona y de sus vicios más costosos. Está bien. ¡Allá ellos!... Afortunadamente hay excepciones.

Hay señores que saben serlo y señoras que lo fueron siempre y ahora más que nunca. Con el esfuerzo y la ayuda de los mejores, pero de los menos, se va subiendo penosamente esta cuesta arriba en que unos pocos esforzados llevan a remolque una masa de imbeciles y de egoístas. No sé si llegaremos a remontarla. Espero en Dios que sí. Pero conste que esa día habrá que ajustar cuentas y sancionar sin venganza, pero con justicia, muchas conductas. Si se imaginan que trabajamos porque vuelva lo de antes, se equivocan. Lo de antes no volverá jamás. Vendrá un régimen de justicia inflexible, en que se dará a cada cual lo que merece, lo mismo si está arriba, que si está abajo o en el medio. El rico podrá ser rico si lo merece y lo justifica y no hace de su riqueza un uso antipatriótico y estéril. El pobre recibirá en compensación las facilidades posibles para que pueda, si lo merece, dejar de serlo. Y a esos egoístas innobles de hoy no les valdrán llantos y jereñadas. Hay trazado un plan de reforma fiscal que castigará brutalmente la renta inútil, como se hace ya en todos los países civilizados. Precisamente porque somos enemigos mortales de la lucha de clases suicida, no permitiremos que las clases tengan motivos de queja por desigualdad de trato. Lo que valga, lo que produzca, lo que sea útil, lo que sea nacional, lo que merezca llamarse español, será siempre cuidado y atendido como merece. Desde el Grande de España al peón caminero. Pero el inútil, el egoísta, el estéril, el perturbador, no llenen nada que esperar de nosotros, llámense como se llamen y por muy altos que estén. Y nos habrán ahorrado un trabajo para conocerlos y distinguirlos el día de mañana. Porque ahora, en el trance de la adversidad, es cuando se conocen de veras las gentes.

Honorio MAURA.

El alumno de nuestras escuelas es un joven mal arreglado, poco instruido, invadido de algún vicio grosero, que ha segado ya en su ser la santidad del primer ideal. Tiene depravado el gusto y únicamente busca lo malo.

(Jorge Sand, Incrédulo).

ULLOA-Optico
Gafas - Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

CARBONES

DE ENCINA : CISCO HULLAS DE FRAGUA Y
ZARAGALLA Y HERRAJ VAPOR : C. K. DE GAS
LEÑAS ANTRACITA : PUERTOLLANO :

Casa GABALDON Doctor Chirino, 3
(Junto a la Casa de Socorro) - CUENCA - Servicio a domicilio

Ecós locales

Insistimos preguntando al Sr. Alcalde por el lacero y por las razones que tiene para que los perros se sigan viendo por las calles con la boca abierta; pero él sigue con ella cerrada.

Que lea den morcilla, Sr. Alcalde!

Ocurre con frecuencia, que los vecinos que tienen que hacer obras en su casa tengan que sacar escombros y piedra a la calle; pero los guardias cumpliendo órdenes de sus superiores mandan retirarlos bajo la multa correspondiente.

En Zapaterías se encuentran cerca de tres metros de piedras (son del Ayuntamiento) y no hay ordenes superiores que manden retirarlos.

¿En qué quedamos, Sr. Alcalde...!

Seguimos sin saber nada de la luz en la Plaza Mayor; lo único que sabemos es que los vecinos se quejan del poco caso que hacen sus representantes en el Ayuntamiento. Que se vea... Sres. Concejales que eso no es clerical!

También nos preguntan algunos vecinos, que cómo hablando en Cuenca tanta agua no se pueden lavar la cara; nosotros no sabemos nada. D. Alfredo tiene la palabra.

Otros curiosos nos preguntan que cuando se empezará a hacer la venta en el piso desahogado de la Plaza del mercado. ¿No se puso ya la cubierta?

¡Vaya una pregunta!, y nosotros qué sabemos!

ROSIL.

Ecós de los pueblos

MAZARILUQUE.—En la noche del día 15 del actual, con motivo de la fiesta de «Nuestra Señora de la Asunción», se celebró una gran verbena en la Plaza de San Juan de este pueblo, la cual se hallaba lúpicamente adornada con flores y colgaduras de diferentes colores, y en ella, la orquesta de este pueblo, dirigida por el maestro don Gregorio Bermelo y formada por los músicos D. Alberto Pastor, don Sebastián Sorla, D. Narciso López, D. Justino Martínez, don Carmelo, D. Domingo y D. Tomás Bermelo, D. Higinio y D. Adrián de la Fuente, D. Manuel Rojo y don Andrés Fernández, interpretó varias piezas de su variado repertorio. Asistió al concierto el pueblo en masa, y obsequió a todos con refrescos y licores.

A continuación se organizó en dicha verbena un gran baile en el que tomaron parte varias muchachas de la alta aristocracia y de los distintos sectores de la localidad, distinguiéndose entre todas por su exquisita belleza las señoritas Irene y María Bricio, Josefa y Sabina Bermelo, Esperanza Navalón y Hermenegilda Sorla. Fué elegida la señorita María Bricio «Miss Mazaruque».

Después se organizó un cante flamenco y jotas aragonesas, cantando D. Jesús del Saz y D. Lázaro Sorla, siendo acompañados por el eminente guitarrista D. José Martínez. El público quedó satisfechísimo.

Ayuntamiento

SESION DEL DIA 14

Se abre a las siete y media de la tarde, bajo la presidencia del alcalde y asisten doce ediles. Se aprueba el acta anterior.

Se aprueba la cuenta de la segunda anualidad por pago de contadores de agua, por pesetas 14.500. Se aprueba la cuenta de 100 pesetas del pago de alquiler de la casa que ocupa el Juzgado

municipal; acordándose la terminación de obras en el antiguo local de la Cárcel Vieja para que sean de nuevo instaladas las oficinas de referencia.

Se da cuenta de un escrito del contratista de obras de pavimentación de Carretería señor Pastor, sobre liquidación de dichas obras. Se acuerda realizar unas obras de reparación urgente en la Plaza de Toros.

Se trata de un informe del oficial letrado sobre incompatibilidades de los concejales señores González Espejo y Lizondo, cuyo informe es favorable a los citados concejales; el señor Torralba lo impugna y dice que existe manifiesta incompatibilidad, a pesar de lo que dice el informe del oficial letrado y que no se debe dar posesión a dichos concejales, y que el caso del señor Alique es distinto, por lo que puede volver a las sesiones cuando tenga por conveniente, por lo que entiende se debe hacer la consulta al ministerio y aboga en igual sentido el señor Portela.

Impugnó tal criterio los señores Herráiz, Collado, Ortega y Echevarría diciendo que la Ley Electoral está bien clara respecto a incompatibilidades, y dichos señores deben posesionarse de los mencionados cargos.

El alcalde pone a votación si se hace la consulta, y votan a favor de esta, los señores Portela, Torralba, Ruiz, Valero, Sánchez, Torrero, San Millán y el alcalde, y votan con el informe del oficial letrado los señores Herráiz, Echevarría, Roibal, Ortega y Collado. Se acuerda por unanimidad que el Sr. Alique puede reintegrarse a los escaños cuando lo crea conveniente.

Se abren los pliegos para un concurso de adquisición de material para escuelas para el grupo escolar recientemente construido, que fué comenzado en la época de la Dictadura, empleado en el vivero municipal junto al Parque de Canalejas. Se abren los siguientes pliegos: D. Luis Estival material para una sección, 1.346 pesetas, José Pérez, 1.246; el mismo señor, otro por pesetas 1.522; Gregorio Benedicto, 1.097; José Pérez, 1.224; Luis Torralba, presenta tres pliegos por pesetas cada uno de 1.130, 1.850 y 1.200. Queda sobre la mesa la adjudicación definitiva para aclarar algunos extremos sobre el material que se ha de emplear.

Se da cuenta de un escrito que presentó el Sr. Alcántara hace tres meses al Ayuntamiento, pidiendo la reposición en su destino; basa su escrito en disposiciones legales.

El Sr. Torralba dice que el Ayuntamiento no debe resolver nada sobre el particular hasta que no se falle el recurso contencioso administrativo que dicho señor tiene entablado ante el Tribunal correspondiente, pues él no está dispuesto a plear ningún anzuelo.

Aboga en igual sentido el señor Portela.

El Sr. Herráiz dice que dicho documento Informe el oficial letrado, que no se ha debido llevar a sesión sin el informe indicado. El Sr. Torralba dice que le ofrecen poca garantía los informes del oficial letrado y del secretario, y que se debe dejar a un lado el escrito hasta que falle el Tribunal de lo Contencioso.

Sostienen criterio distinto, los señores Ortega, Echevarría, Collado, Herráiz y Roibal; y queda desechado el escrito.

Se aprueba el programa de fiestas para las fiestas de San Julián, con la sola intervención del Ayuntamiento y la iniciativa particular.

El Sr. Ruiz pide al Alcalde se obligue al Comercio a cerrar el día 5 de Septiembre por ser fiesta local primer día de Feria y por no contribuir a dichos festejos. Se opone a ello el Alcalde por ser días en que el Comercio no tiene horas de cierre y apertura.

El Sr. Collado manifiesta que hace cuatro años el Ayuntamiento aumentó el recargo municipal de la contribución industrial para que el Ayuntamiento corriera con la organización del programa de fiestas. El Alcalde sostiene que ese recargo lo tienen igual en todos los Municipios

pios y que no tiene razón el Comercio para quejarse, que aún hay mayor margen para poder aumentarle el tanto por ciento en la contribución actual.

En ruegos y preguntas el señor Sánchez Buenache pregunta que qué papel pintan los contadores puestos en las casas, que con ellos y sin ellos la población sigue sin agua.

El Alcalde le dice que no se pueden utilizar hasta que no se haga la ordenanza correspondiente, que se está haciendo.

El Sr. Torralba dice que del cine «Royal» desaparezca dicho rótulo, pues siendo palabra inglesa quiere decir Real y estando en República, no se deben tolerar nombres monárquicos ni castellanamente ni en lenguas extranjeras.

El Alcalde promete traducir dicha palabra y si es de su competencia, promete ocuparse del caso denunciado.

El Sr. Herráiz pide se activen las obras de reparación de la Plaza de Abastos.

Se levanta la sesión a las nueve y media de la noche.

NOTICIAS E INFORMACIONES

Para estirar un poco las piernas, entumecidas por el obligado descanso del estilo, y cuando ya ha caído el sol, salgo de paseo solo, porque más vale ir solo... Me siento junto a un árbol cerquita del agua, cuando un pastorzuelo, que no contaría arriba de quince años, me saluda, gorra en mano; entablamos diálogo íntimo y a mis preguntas... ¿Qué ocurre, chico, por ahí? Empieza respondiendo: —E-é todo tranquilo, aunque han sucedido algunas cosas.

—¿Cuéntamelas que te lo agradeceré.

—¿Es que lo va usted a poner en los papeles?

—Pues ni más ni menos.

—¿No sabe usted de un ACCIDENTE AUTOMOVILISTA?

—Como tú no lo cuentas...

—Pues escriba usted. El día 14

de los corrientes venían a esta ciudad, con el fin de asistir al entierro de D. Pedro Muñoz (q. e. p. d.), la familia de D. Carlos Martínez, de Montalbo; ocupaban el automóvil de servicio público C 722, que conducía Miguel Capella. Al llegar al sitio conocido por «Albaladillo», cerca de esta capital, al coche se le fué una rueda, precipitándose por un terraplén, quedando a un metro de distancia del río Júcar, y los ocupantes hubieron de ser auxiliados por personas que había próximas al lugar del suceso, y gracias a su pronta intervención los accidentados no sufrieron mayor desgracia.

Resultaron heridos, aunque por fortuna mejorados D. Carlos Martínez, Pedro Martínez, Miguel Capella y Francisco H. con erosiones y magullamientos de pronóstico leve; D. Soledad Moya, madre de D. Carlos Martínez, y D. Jesús Barzano, con conmoción visceral y probable fractura de costillas, de pronóstico grave.

Todos fueron trasladados en el coche propiedad de D. Rafael Carretero y asistidos por el médico de la Casa de Socorro D. Fernando Martínez Sarmiento.

Deseamos un total y pronto restablecimiento de los heridos.

—¿Qué bien que ha estado LA FIESTA DE LA VIRGEN DE LA ASUNCIÓN!

—Dímelo todo, querido.

—Pos verá usted—El día 15 se celebró con toda solemnidad en nuestra hermosa Catedral la festividad de la Santísima Virgen, la que fué llevada en procesión desde su camarín al altar mayor, y durante todo el día estuvo expuesta, veñando ante la histórica imagen los señores Capitulares. Al acto asistió el Prelado de la diócesis. Por la tarde se cantó solemne Salve, celebrándose la procesión por las naves del templo catedralicio, siendo numerosos los fieles que asistieron a la función.

—También centenares de personas visitaron a la Virgen Dormida, en las Carmelitas Descalzas, la que se halla expuesta durante toda la Octava de la Asunción.

—¿Has oído algo de las FIESTAS DE S. JULIAN?

—Me he aprendido todo lo que hay. Escríbame usted.

Primeras FIESTAS RELIGIOSAS.—En la S. I. Catedral el día 4, a las cuatro de la tarde, solemnísimas vísperas del glorioso Patrón S. Julián, estando expuesta el arca a la veneración de los fieles, hasta las ocho de la noche del día 5.

El día 5, festividad del Santo, a las nueve de la mañana, solemnísimo Pontifical con sermón.

El día 8, a las nueve de la mañana, festividad de la Natividad de Nuestra Señora se celebrará también en nuestra Catedral solemnísimo Pontifical.

—Luego vienen FERIAS Y FIESTAS PROFANAS

El Ayuntamiento ha organizado el programa siguiente:

DIA 4

A las siete de la mañana, gran diana por la Banda municipal.

A las diez, gigantes y cabezudos, y a las once concierto en el Parque de Canalejas por la banda municipal.

A las cinco de la tarde, partido de fútbol en el campo de deportes.

A las nueve de la noche, traca en Carretería.

A las diez, concierto en la Plaza Mayor y concurso de verbenas con premios de 100 pesetas, otro de 75 y otro de 50.

DIA 5

A las nueve de la mañana, gran concurso de tiro de pichón en el campo de deportes.

A las diez de la mañana, carreras pedestres desde el arbol de la Ventilla a San Fernando, con premios de 100, 75 y 50 pesetas.

A las cinco de la tarde, gran corrida de toros con ganado de Pérez Tabernero, actuando mano a mano Vicente Barrera y Victoriano de la Serna.

A las ocho y media de la noche, traca en Carretería, y a las diez y media concierto musical en el Parque de Canalejas.

DIA 6

A las nueve de la mañana, carreras en bicicletas por carretera.

A las diez de la mañana, cucañas en la Plaza Mayor, Plaza de Cánovas y Recreo Peral.

A las once, Homenaje a la Vez, en la Diputación Provincial, y concierto en los jardines de la Diputación, por la Banda municipal.

A las cuatro de la tarde, concurso de Bandas de la Región, en la Plaza de Toros, con adjudicación de tres premios, de 3.000, 1.500 y 500 pesetas.

A las diez y media de la noche, concierto en el Parque por la Banda que haya obtenido el segundo premio.

A las doce de la noche, traca en Carretería.

DIA 7

A las nueve de la mañana, cuca-

GABRIEL CEBRIAN IBAÑEZ

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS, TEJA, LADRILLO Y BALDOSIN

Piedra artificial, tubería para conducción de agua, depósitos, pilas, escaleras, decoración interior y exterior de edificios y toda clase de trabajos en cemento y escajo.

Venta de cementos de las mejores marcas, azulejos, rasilla, ladrillo hueco, cerámica, teja plana y baldosin catalán para azoteas.

Ramón y Cajal, 61, Tel. 133.—CUENCA

PRESUPUESTOS Y DETALLES GRATIS

En los sitios señalados para el día anterior.

A las diez, gigantes y cabezudos y carreras de cintas en bicicleta, en el Campo de Deportes.

A las cuatro y media, gran corrida de novillos toros, de la acreditada ganadería de D. José M. López Cobo; actuarán los diestros Céster, Bernál, Joselito de la Cal y Cepeda.

A las siete y media, concierto en el Parque de Canalejas por la Banda que obtenga el primer premio en el concurso.

A las diez de la noche, concurso de coches engalanados con premios de 400, 300, 200, 150, 130, 100 y 100 pesetas.

A las doce gran traca.

DIA 8

A las nueve de la mañana, cucañas, y a las diez y media, concurso de belleza en el Teatro Cervantes, con regalo de un mantón de manila a la agraciada y otros regalos a las damas de honor.

A las cinco de la tarde, «Los Ases», en la Plaza de Toros, Agrupación cómica-taurino-musical

A las siete, concierto por la Banda municipal en el Parque, y a las diez de la noche concierto en la Plaza de Toros por la Banda que haya obtenido el primer premio en el concurso.

A las doce de la noche, gran traca final.

—Has oído algo DE SOCIEDAD.

—Pues sí, señor, bastante que usted pueda copiar.

Es lo primero NUEVO DESTINO. Por haberse restablecido algunas prisiones de partido en España, ha sido destinado, como jefe de la prisión de Fuenteovejuna, D. Pablo Félix Mena, oficial segundo de esta Prisión Provincial. Sentimos la ausencia de tan buen amigo, y le felicitamos.

Y a continuación ENFERMA.—Lo está, aunque no de cuidado, la culta profesora D.ª Evelia Villanueva. La deseamos un pronto y total restablecimiento.

Y después el epigrafe MEJORADO.—Se halla bastante mejorado, después de haber sufrido una operación quirúrgica, D. José Morón, Periguero de esta Catedral. Enhorabuena.

NECROLOGIA.—El lunes pasado falleció en esta ciudad, el culto médico del cuerpo de prisiones con destino en la Central del Puerto de Santa María y también acreditado industrial de esta plaza, D. Pedro Muñoz Gallego, quien por sus dotes de inteligencia, carácter y bondad habíase conquistado generales simpatías. Al acto del sepelio, en el Cementerio de S. Isidro, concurren numerosas personas de todas las clases sociales. Descansen en paz, y sus hijos, hermanos y demás familia reciban el testimonio de nuestro pesar.

—El día 17 de los corrientes falleció en esta ciudad nuestro compañero en la Prensa y batallador periodista, director del diario local «La Opinión» y culto abogado don Leopoldo Garrido Romero.

Al acto del sepelio verificado en la mañana de ayer concurren infauto número de personas, prueba irrefragante de las muchas amistades con que contaba el finado. Descansen en paz tan buen amigo, y tanto la viuda D.ª Matilde Cervero, sus hijos y la Refacción y personal de Talleres de «La Opinión» como demás familiares, reciban la más profunda expresión de nuestro sentido pésame.

A nuestros lectores rogamos una oración por el eterno descanso de estos difuntos.

—Y también HA FINALIZADO la novena tradicional en honor de San Roque, celebrada en la iglesia de San Miguel, organizada por la Parroquia y Hermandad. Por la mañana hubo misa solemne pronunciando un elocuentísimo sermón D. Alfonso López Guerrero, canónigo de esta S. I. Catedral.

CARNET DE VIAJEROS.—Han llegado: de Villarrubio, D. Constantino Gómez Montalbo, beneficiario de esta Catedral, acompañado de su hermana Sra. Aurora; de Madrid, D. Juan de Castro Delgado; de Valencia, D. José Angel Morillas, maestro nacional; de Madrid, D. Fernando Alcántara, arquitecto municipal. Hemos tenido el gusto de saludar a D.ª Julia Ochoa, profesora que fué de esta Escuela Normal; a don Cesáreo Nohaies, propietario, de Pozo Seco; a D. Marcelino Gamazo, abogado del Estado, de Madrid; a don Felipe Sancho González, ingeniero, de Barcelona; a D. José María García de la Rosa, secretario, de Wall Usó (Valencia); a D. Francisco Cos Salmerón, abogado, de Madrid; a D. Manuel Santiago Gómez, maestro nacional, de Valencia.

—Pues tú no sabes el trabajo y las patadas que me has ahorra-

do. Toma esta pesetilla para ayuda de los toros, y cuando necesites algo acude con toda confianza a este tu amigo,

EL EXPLORADOR.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 20, Domingo XI de Pentecostés. Sros. Bernardo, dr.; Filiberto, abs.; Samuel, pf.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual. En S. Felipe a las siete y media, Misa de comunión a los archicofrades de Nra. Sra. del Perpetuo Socorro. Por la tarde, a las seis, los cultos del Tercer Domingo, predicando el R. P. Leoz.

Día 21, lunes. Sros. Juana Francisca, fundadora; Privado, Eusebio, obs.

Día 22, martes. Sros. Hipólito, Atanasio, obs. Timoteo, mr.

Día 23, miércoles. Sros. Felipe Benicio, cf.; Máximo, pb.

Día 24, jueves. Sros. Bartolomé, apostol, Tolomeo, Román, obs.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticos

En San Felipe, a las cinco y media y siete y media. En las parroquias de Santiago y San Esteban a las ocho.

Hora Santa

En San Felipe, a las seis de la tarde. Día 25 viernes. Ss. Luis, rey; Nemesio, dc.; Lucía, vg.

Día 26 sábado. Ss. Ceferino, papa; Adrián, Victorino, mrs.

Adoración Nocturna

El Turno de Nra. Sra. de las Angustias celebra su Vigilia mensual, la noche del 19, aplicándola por el orador honorario D. Pedro Muñoz, (q. e. p. d.). El Turno de S. Julián, la noche del 26, también aplicada por el alma del adorador D. Leopoldo Garrido, (q. e. p. d.), ambas en la capilla de Nra. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

Vela al Santísimo

Todas las tardes se halla expuesto en D. M., en S. Felipe, de cinco a siete el Rosario y Vistas se rezan a las siete y media.

Cuenca: Imp. Moderna.—Parque Canalejas

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

(FUNDADO EN 1909)

Abogado Director: CESAR HUERTA - Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones:

- I.—Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho remiteico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes de trabajo).—Las consultas se evacúan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje. EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso.—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales según extensión y dificultades.
- II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite iguales de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes.
- III.—Judicial. Pleitos ordinarios, interdictos ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los Juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia.
- IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o almancenistas y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.
- V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios.
- VI.—Contencioso. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de este índole.